
 

 

 

 

 
 

REQUERIMENTO Nº 

(Do Sr. Sidney Leite – PSD/AM) 

 

 

 

Requer a realização de Audiência Pública, com 

a presença do Excelentíssimo Senhor Ministro 

de Estado da Economia Paulo Guedes, para 

prestar esclarecimentos sobre o ‘Plano Dubai’, 

que visaria substituir o modelo de 

desenvolvimento regional incorporado pela 

Zona Franca de Manaus. 

 
 
 

Senhor Presidente, 

Requeiro, com base no art. 58, § 2º, da Constituição Federal e 

no art. 255 do Regimento Interno, a realização de Audiência Pública, com a 

presença Excelentíssimo Senhor Ministro de Estado da Economia Paulo 

Guedes, para prestar esclarecimentos sobre o ‘Plano Dubai’ que visaria pôr fim 

aos incentivos fiscais que subsidiam o modelo de desenvolvimento incorporado 

pela Zona Franca de Manaus. 

 

JUSTIFICATIVA 

 

Nesta semana foi amplamente divulgado pela imprensa que o 

governo está preparando o que intitula de ‘Plano Dubai’. A medida está a cargo 

da Secretaria de Produtividade, Emprego e Competitividade (Sepec). A 



 

 

 

 

 
 

secretaria diz que se trata de um novo projeto de desenvolvimento econômico 

para a região amazônica. A ideia é investir em atividades que gerem 

rentabilidade, empregabilidade e inovação tecnológica. O programa pretende 

estimular cinco ciclos econômicos: biofármacos, turismo, defesa, mineração e 

piscicultura.  O intuito é de que, futuramente, a União possa pôr fim 

aos incentivos fiscais que acabariam com o modelo de desenvolvimento 

regional da Zona Franca de Manaus.  

A questão é que qualquer proposta que altere a estrutura que 

viabiliza o modelo de desenvolvimento regional da Zona Franca precisa ser 

vista com cuidado especial. O Amazonas e o Norte, por causa de suas 

características únicas, precisam de um tratamento diferente.  

Além do mais, esta Casa e a sociedade demandam que 

medidas com tamanho impacto na estrutura econômica de um estado sejam 

apresentadas em detalhes. Só assim poderemos, como representantes do 

povo, avaliar a questão de maneira apropriada.  

É preciso salientar que a Zona Franca foi vital para o 

desenvolvimento econômico do Amazonas. Também é igualmente importante 

hoje para a geração de receita e emprego para os amazonenses. São gerados 

aproximadamente 170 mil empregos diretos e 600 mil indiretos. É evidente que 

as externalidades positivas da Zona Franca não se restringem ao Amazonas. 

Através dela se estimulam diversas cadeias produtivas em vários estados.  

A questão não é somente desenvolvimento econômico, mas 

também preservação ambiental. Por causa da Zona Franca, fomos capazes de 

consolidar um estado em meio a um dos ambientes mais inacessíveis do 

mundo, ao mesmo tempo em que mantemos quase toda cobertura vegetal do 

nosso rico patrimônio natural.  

Desta forma, dada a importância central do tema, requeiro ao 

plenário desta comissão a aprovação do convite para que o Ministro Paulo 
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Guedes possa vir aqui, em audiência pública, explicar detalhadamente suas 

ideias sobre o ‘Plano Dubai’ e o impacto que ele tem para o Amazonas e o 

Norte do Brasil. 

 

 

Sala da Comissão,                       de 2019. 

 

Dep. Sidney Leite 

PSD/AM 

 


